

## VISTOS POR UN ARQUITECTO

# LOS PANAMERICANOS

Por: Arq. Antonio Rubio Ronald

Gerente general de Rubio Arquitectos.

Es para mí un privilegio darle otra mirada al tema de los Juegos Panamericanos Lima 2019, que en la actualidad se está tornando cada vez más melodramático por la falta de decisión política y la desinformación de muchos (congresistas, periodistas deportivos y no deportivos y público en general). Creo en los Juegos Panamericanos de Lima ya que me identifico con ese sector de la economía peruana que es quizá el más visionario y por qué no, también realista ya que los arquitectos vemos o por lo menos tratamos de ver en cualquier proyecto de carácter público un beneficio para nuestra ciudad, siendo este uno de los motivos

por lo que hacemos Arquitectura, de otro modo nuestras obras solo serían cemento.

El tiempo no perdona, el tiempo pasa, la presión es cada día más fuerte, y hasta la naturaleza se ha ensañado con el país, al extremo que la gran mayoría de peruanos quiere destinar el dinero previsto para este certamen hacia las provincias y pueblos más sufridos, todo esto hace que, y quizás para cuando esté publicado este artículo, el gobierno “se pueda haber tirado para atrás”, y si esto pasa, el Perú quedaría por 20 años inhabilitado a organizar cualquier otro evento deportivo internacional y a pagar US\$ 50 millones de multa por cancelar la

organización pero, además, quizá lo más importante sería que de un momento a otro estos Juegos Panamericanos dejarían de llamarse Lima 2019 para pasar a ser Santiago 2019, cosa que en realidad creo que ningún peruano debería querer.

Los estudios, los proyectos y los diseños ya están iniciados, no como todos hubiésemos querido, pero igual ya comenzados, con obras en ejecución, tratando que éstas sean de calidad y de primera línea, haciendo que por todas las razones posibles el proyecto sea realmente beneficioso para el país, con edificaciones de envergadura y garantizando trabajo para miles de personas mientras dura

